
 

Ortsamt Mitte / Östliche Vorstadt 

 

Freie 
Hansestadt 
Bremen 

Ergebnisprotokoll  
 

Fachausschuss: Bildung, Kinder und Jugend – Östliche Vorstadt 

Datum Uhrzeit Ort 

08.03.2017 19:00 Uhr - 21:00 Uhr Ortsamt Mitte / Östliche Vorstadt 

 

Name, Vorname Partei Besonderes 

Kirsten Wiese B90 / Grüne Sprecherin des Ausschusses 

Dieter Mützelburg B90 / Grüne  

Jens Schabacher B90 / Grüne  

Ali Kaya SPD  

Peter Kadach CDU i. V. für Peer Sieveking  

Friederike Emole Die Linke  

Christa Sanders-Terhorst FDP  

   

Ortsamt   

Hellena Harttung   

Timo von den Berg   

   

Sonstige   

Kathrin Warnecke  Leitung Kita Betty-Gleim-Haus 

Über 10 Eltern der Kita Betty-Gleim-Haus 

 
Tagesordnung 
TOP 1 Umzug der Kindertagesstätte Friedrich-Karl-Straße auf das Gelände Betty Gleim Haus 

TOP 2 Antwort auf Brief Flächengesuch SUBV vom 12. August 2016 

TOP 3 Nachbereitung Besuch Oberschule an der Schaumburger Straße 

TOP 2 Verschiedenes 

 

TOP 1 Umzug der Kindertagesstätte Friedrich-Karl-Straße auf Gelände Betty-Gleim-Haus 

 Ali Kaya verliest den Antrag der SPD.  

 Peter Kadach fragt im Namen der CDU-Fraktion nach der Prüfung von 
Alternativstandorten. Die Frage soll auf der Beiratssitzung am 14. März 2017 noch 
einmal dem Vertreter der Bildungsbehörde gestellt werden. 

 Es wird gefragt, warum keine Reservefläche für den Kita-Bau vorgehalten wurde. 

 Kathrin Warnecke (Kita-Leitung Betty-Gleim-Haus) berichtet von ihrer Idee einen 
Teil des Außengeländes der Oberschule Schaumburger Straße als Außengelände 
für ihre Einrichtung zu nutzen. Die Bildungsbehörde und Immobilen Bremen prüfen 
diesen Vorschlag derzeit. 

 Als Außengelände für die Kita Friedrich-Karl-Straße soll der angrenzende 
Spielplatz Getekamp genutzt werden. Die Bildungsbehörde und die Sozialbehörde 
sind dabei, eine Lösung zu finden. Es bestehe die Notwendigkeit der Einrichtung 
eines Lärmschutzes. 

 Dem Ortsamt wird eine Unterschriftenliste der Eltern zur Einbeziehung des 
Spielplatzes Getekamp überreicht. 

 Zuwegung muss noch geklärt werden. Situation auf Bismarckstraße sei zu 
gefährlich. Idee Tempo 30. 

 Eltern der Kita Betty-Gleim-Haus führen an, dass sich die Außenfläche stark 



verkleinern werde. Dies galt für sie bisher als Ausgleich für die beengte 
Raumsituation. Die Ausschussmitglieder sprechen sich für eine Anpassung der 
Räumlichkeiten zum Schutz der Kinder und der MitarbeiterInnen aus. Die Räume 
seien zu klein und die Mitarbeiter benötigen einen Aufenthaltsraum.  

 Interimslösung soll maximal drei Jahre dauern. Danach soll eine Kita für Kita 
Friedrich-Karl-Straße im Neuen Hulsberg Viertel bereitstehen. Neben der 
Forderung im SPD-Antrag auf dem Baufeld Friedrich-Karl-Straße eine Kita zu 
errichten, sollen auch weitere Flächen wie die alte Kinderklinik geprüft werden.  

Über das Thema wird in der kommenden Beiratssitzung am 14. März 2017 um 19:00 Uhr 
im Bürgerhaus Weserterrassen abgestimmt. 
 

TOP 2 Antwort auf Brief Flächengesuch SUBV vom 12. August 2016 

 Kirsten Wiese schlägt vor, dass trotz halbjähriger Verspätung auf den Brief 
geantwortet werden soll. Flächen in der Dölvestraße (Hastedt) und das ehemalige 
Haus der Landeszentrale für politische Bildung (Mitte) sollen vorgeschlagen 
werden. Auch die Verpflichtung zum Kita-Bau auf privaten Flächen solle 
angedacht werden.  

 

TOP 3 Nachbereitung Besuch Oberschule an der Schaumburger Straße 

 Es besteht ein Bedarf nach unterstützendem Personal (Sozialarbeiter oder 
Sozialpädagogen) und nach Differenzierungsräumen. Unabhängig vom Wert des 
Schulsozialindikators bestehe eine Notwendigkeit, die der Ausschuss bei seinem 
Besuch vom 17. Januar 2017 wahrgenommen hat.  

 Frau McCallum möchte, dass ihre Schule zu einer Ganztagsschule wird, dies 
würde die Situation stark verbessern (Mittagessen, Installation 
Differenzierungsräume) 

 Beide Wünsche sollen über einen Beschluss des Fachausschusses formuliert 
werden. Dieser soll auch in die Presse gegeben werden. Dieser wird vom Ortsamt 
verfasst und herumgeschickt, so die einheitliche Entscheidung. Eine Veränderung 
der Berechnungsmethode des Sozialindikators soll nicht gefordert werden.  
 

TOP 4 Verschiedenes 

 An der Oberstufe am Leibnizplatz wird in diesem Jahr keine Dependance-Lösung 
benötigt. Es muss kein sechster Zug eingerichtet werden und somit reicht das 
vorhandene Platzangebot um alle SchülerInnen, die sich beworben haben, 
anzunehmen. Für das Schuljahr 2018/2019 gilt die Garantie, dass alle 
SchülerInnen der fünf zugeordneten Schulen weiterhin. Wenn zu dem Zeitpunkt 
eine Dependance-Lösung notwendig sein wird, wird diese dann errichtet.   

 Friederike Emole erinnert, dass Kristina Voigt (Bildungsdeputierte der Linken) 
beim Besuch der Oberschule Schaumburger Straße vorgeschlagen habe, dass 
der Beirat Östliche Vorstadt eine Beiratssitzung zur Oberstufe machen solle.  

 
 

 Die nächste Sitzung des FA Bildung, Kinder und Jugend (ÖV) findet am Mittwoch, 10. 
Mai 2017, um 19:00 Uhr im Ortsamt statt. Thema soll die Anwahl der Oberstufen sein. 
 
Protokoll: 
Timo von den Berg 
 

 
 
 
 
To-Do-Liste / Statusliste 2017 Stand: 09.03.2017 
FA Bildung ÖV 
 

Thema Was Wer Wann 



OS Leibnizplatz - Zusätzliche Räume - Interimslösung 
- Bindung bis incl. Schuljahr 2019/20 
- WV Sachstand, ob Unterstützung 

seitens FA erforderlich 

Alle 03/2017 

GS Stader Straße - Raumprobleme bereits vorhanden? 
- Kapazität für Schuljahr 2017/18 an 

weiterführenden Schulen für den 4. 
Zug  

Hellena/Kirsten 
fragen nach 

01/2017 

BdP-Haus - Vor Ort-Termin: informieren über 
Jugendarbeit 

- Kirsten teilt den Eltern die Auffassung 
des FA sowie die Auskunft der SfB 
mit 

- Hellena 
- Kirsten 

 

Oberstufenzuordnung - FA-Sitzung mit den Schulleitern 
Schaumburger, GSM und Hamburger 
um die Oberstufe an der Hamburger 
und eine Kooperation der Schulen zu 
unterstützen  

-  03/2017 

OS Schaumburger - Besuch mit bildungspolitischen 
Sprechern der Fraktionen: welche 
Bedarfe gibt es, sozialpädagog. MA 

- Kirsten 17.01.2017 
um 16 Uhr 

Inklusion im Stadtteil -  -   

Hortplätze im 
Stadtteil 

- Zusammen mit Kitaplätzen 
besprechen 

-   

Kitaplatzbedarfe U 3/ 
Ü3 2017/18 

- Rechtzeitig nachfragen bei 
Bildungsbehörde 

-  04/2017 

Arbeit des FA - Im Protokoll muss eindeutig 
festgehalten sein, wie wir mit Themen 
agieren, Bsp. FA nimmt z. K. oder 
WV am, Nachfrage durch XY 

-  01/2017 

Friese - Ortstermin: aktuelle 
Themen/Jugendarbeit 

-   

Sielwallhaus - Ortstermin: aktuelle 
Themen/Jugendarbeit 

-   

Sportgarten - Ortstermin: aktuelle 
Themen/Jugendarbeit 

-   

Oberstufenzuweisung - Zahlen zu den stadtbremischen 
Anwahlen 

-   

Kita Friedrich Karl - U3 - Ü3 - Gruppen -   

 
Nächste Termine:  

 Mittwoch, 10.05.2017 

 Mittwoch, 14.06.2017 


